

## Welttag für Sicherheit und Gesundheit am Arbeitsplatz

Am 28. April 2022 findet der Tag für Sicherheit und Gesundheit am Arbeitsplatz statt. Der Aktionstag wurde 1984 durch die International Labour Organisation (ILO) eingeführt, um sichere, gesunde und menschenwürdige Arbeit zu fördern. Weltweit sind Menschen Sicherheits- und Gesundheitsrisiken durch ihre Arbeit ausgesetzt. Die ILO schätzt, dass jeden Tag etwa 6.000 Menschen durch arbeitsbedingte Unfälle oder Krankheiten sterben. Sicherheit und Gesundheit bei der Arbeit sind deshalb ein Anliegen von Regierungen, Arbeitgebern, Arbeitnehmern und deren Familien. Angestrebtes Ziel ist die Unfallverhütung und der Schutz der Arbeitnehmer. Arbeitsschutz beschäftigt sich unter anderem mit der Vermeidung von Arbeitsunfällen, der Verringerung ihrer Folgen, Erhaltung der Gesundheit und personenbezogenen Schutzmaßnahmen bei der Erbringung von Arbeitsleistung. Am Welttag für Sicherheit und Gesundheit wird der Schutz der Arbeitnehmer besonders betont, denn es lassen sich durch eine Verstärkung von Prävention nicht nur die Gesundheit schützen, sondern eben auch Kosten sparen. Dieser Tag steht jedes Jahr unter einem anderen Motto. So war er 2018 beispielsweise mit dem Welttag gegen Kinderarbeit gekoppelt, mit dem Ziel, die Gesundheit und Sicherheit junger Arbeitnehmer zu stärken und die Kinderarbeit zu verringern. Junge Arbeitnehmer, zwischen 15 und 24 Jahren, stellen weltweit gut 44 % der Arbeitnehmerschaft. In Bezug auf die Arbeitssicherheit und die Prävention von Arbeitsunfällen spielen verschiedene Faktoren eine Rolle, wie etwa mangelnde Erfahrung, eingeschränkte Aufmerksamkeit für Arbeitsrisiken und ähnliches. Im Wandel des Arbeitsschutzes sind verschiedene Aspekte von Bedeutung, beispielsweise der demografische Wandel in der Arbeitswelt, die fortschreitende Digitalisierung und die Nachhaltigkeit. Diese Punkte sind Diskussionsgegenstand verschiedener Veranstaltungen, die im Rahmen des Aktionstages stattfinden. Im englischsprachigen Raum findet dieser Tag etwas mehr Beachtung, als bei uns in Deutschland. Die Arbeitsschutzbehörden sind daher gefordert, im Kontext mit diesem Tag die Bedeutung ihrer Aufgaben einmal mehr in den Vordergrund zu stellen und für ihre gesellschaftliche Rolle zu werben.

Artikel aus dem BTB magazin April 2022